
３　分野別意見等一覧
（すまいと暮らしの再建：埋蔵文化財）

意見・質問内容 懇談会でのコメント（回答） 会場名 意見区分 備考

1

・遺跡の調査の問題だが、速やかに、簡単な調査を進め
ていただきたい。
高台に家を建てたいとの希望もある。大きな津波にあっ
て今の白浜からトンネルを抜いてとの声が上がってい
る。半島から10分15分で赤前あたりまで行けると良
い。奥尻も視察してきたが、高台に移転していた。若い
人が住んで良かった、がんばってよかったというまちづ
くりを進めていただきたい。

遺跡調査については、法に基づくものである。市として
もご指摘の点を認識しており、教育委員会には調査の進
捗を高めるためには、何が必要なのか確認し、速やかに
調査できるよう指示していく。

重茂漁協 すまいと暮らしの再建 　

2

・赤前のほとんどは、埋蔵文化財の指定を受けていて、
家を建てようとしても、縛りがある。今回のような大変
な事態でも、縛りは縛りとしてあるのか。調査には２年
も３年もかかると聞いている。

・土木工事をする際には、埋蔵文化財の調査をした後で
ないと工事に入れない。今の時点で、法律上変わりがな
いという状況。今回の災害に伴って、調査を簡単にでき
るかが課題であると認識している。市長の方からも国に
要請している。

赤前小学校 すまいと暮らしの再建

3
・この際だから埋文の指定を解除するということはまっ
たく不可能なのか。この辺は埋文の包蔵地ばかりであ
る。

・調査は必要だと思うが短い期間で終えられるよう国に
もお願いしたいと思う。宿題とさせてほしい。

赤前小学校 すまいと暮らしの再建 　

4

・どこに住みたいかについてはみんな考えてはいる。し
かし、その場所が埋蔵文化財の指定を受けているのかど
うかわからない人がほとんどである。自分もわからな
い。市の埋蔵文化財の指定の場所を地図にプロットして
見せて欲しい。そうすればわかりやすい。
そして、その指定を取り消すような努力をして欲しい。
埋文調査を早くすることしかできないなんて言葉は聞き
たくない。

赤前小学校 すまいと暮らしの再建

5
・それと、先ほど質問して回答が得られなかったが、埋
蔵文化財の地区の一覧表はもらえないのか。

・遺跡の地図については、教育委員会と相談して確認さ
せていただきたい。

赤前小学校 すまいと暮らしの再建 　

6
・八木沢団地の向かい側は文化財の調査が済んでいるの
で、早く活用できるようにしてほしい。

磯鶏小学校 すまいと暮らしの再建
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7

・崎山には遺跡の関係があって、勝手にできない。工場
の移転を考えていて、何回か教育委員会にいってやっと
試し掘りをしているところである。震災前の対応とあま
り変わっていない。もう少し、スピーディーにやっても
らいたい。

・この辺りは遺跡が多いという話が出ている。昨日も国
への要望の中で、話は通している。できるだけスピー
ディーにやるようにお願いはしている。

崎山小学校 すまいと暮らしの再建
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